

Fédération Sportive et Gymnique du Travail COMITÉ DE PARIS

35 avenue de Flandre - 75019 PARIS

2 01.40.35.18.49 - accueil@fsgt75.org

Communiqué de presse

Paris, le 26 avril 2023

Soutien à l'équipe de football Emi Koussi et aux exilés du squat Unibéton, expulsés au nom de l'Olympisme!

Le comité FSGT de Paris apporte son soutien aux membres de l'équipe de football Emi Koussi expulsés par la préfecture de Seine-St-Denis du squat de l'ancienne usine en friche « Unibéton » à l'Île-Saint-Denis, ce Mercredi 26/04/2023.

Depuis janvier 2022, une trentaine d'exilés tchadiens et soudanais logeant dans ce squat, constitués en équipe de football, participent régulièrement au championnat de la FSGT à Paris.

Ce squat permet depuis 2019 de mettre à l'abri plusieurs centaines de personnes de différentes origines géographiques, qui se sont organisées pour structurer un lieu de vie et d'entraide avec le soutien d'associations d'aide aux migrants. Grâce à la mutualisation de leurs maigres ressources, ils payent leurs factures d'eau et d'électricité. Certains ont un permis de séjour régulier et travaillent ou sont à la recherche d'un emploi ou d'une formation, d'autres sont demandeurs d'asile, d'autres ont été déboutés ou sont sans papiers, principalement des hommes seuls mais aussi quelques femmes et familles avec enfants. Le squat est, de fait, un centre d'accueil pour Tchadiens et Soudanais en particulier. Les joueurs de foot sont organisés pour apporter une aide à leurs compatriotes, récemment arrivés sur notre territoire et les invitent à intégrer leur équipe, qu'ils vivent comme un moyen d'entraide et d'insertion. Des responsables de cette équipe suivent actuellement une formation à la FSGT pour créer leur propre association de football.

Début 2023, les occupants ont été alertés d'une possible évacuation. Le site n'étant pas réquisitionné pour sa rénovation ni sa destruction, de nombreux observateurs s'interrogent : la procédure n'est-elle pas liée à la proximité immédiate du squat avec le Village Olympique en construction, afin d'éloigner des personnes qu'on ne veut pas rendre visibles pendant les Jeux ou dont on suppose qu'elles viendraient perturber la tranquillité des athlètes olympiques ? Rappelons que « le but de l'Olympisme est de mettre le sport au service du développement harmonieux de l'humanité en vue de promouvoir une société pacifique, soucieuse de préserver la dignité humaine », principe fondamental de la Charte Olympique.

Le Comité FSGT 75, qui participe avec Emmaüs Solidarité et d'autres organisations à "Terrains d'Avenir", un programme financé par la Fondation Olympique du Refuge et le Ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques, visant à créer de meilleures conditions d'intégration des personnes exilées grâce au sport, **demande instamment aux autorités compétentes** :

- que les joueurs de l'équipe de football EMI KOUSSI puissent être relogés dans des conditions de dignité et de proximité pérennes, leur permettant de continuer de pratiquer leur sport favori dans le cadre du championnat FSGT de Paris;
- que des solutions de relogement correspondantes aux besoins de chaque occupant.e du squat Unibéton, soient trouvées et leur soient proposées.

Squatter un bâtiment en friche n'est pas un idéal ni un choix. C'est souvent la seule alternative à la rue. Les occupants ne réclament pas de vivre à demeure dans une telle situation et sont à la recherche de solutions leur permettant de vivre dignement. Ils ne méritent en aucun cas, qui plus est au nom de l'idéal olympique si tel était le cas, d'être expulsés de leur refuge actuel sans offre de relogement pérenne.